
! ! ! !本报讯 （志愿者 林奕成
记者 夏韵）本报夏令热线曾报
道普陀区桃浦镇祁安路 !"# 弄
金祁新城小区外，有近 $%亩施
工空地被附近居民种植了各种
蔬菜瓜果。经曝光，桃浦镇启动
快速响应处置机制，于 & 月 '(

日开始整治，由镇城管中队牵头
调派铲车，将地块内菜地及简易
临棚推平。

&月 )*日，记者前往现场回
访发现，小区北侧的菜地入口已
砌上砖墙，无法进入。在小区南侧

围栏外，菜地被大面积铲平，绿网
覆盖工作还未全部完成。另外，小
区南侧围栏仍有两个破损入口没
有修复，人员可以进出空地。

+月 *日，记者联系到土地
权属单位普陀区城投公司。记者
反馈情况后，城投公司及时启动
整治，截至 + 月 , 日，空地现场
残余垃圾清理完毕，地面裸土全
面铺设防护网，小区围栏也得到
了修补（见图 普陀区城投公司

供图）。同时，城投公司还派驻 -

名专人轮流值守空地。

! ! ! !本报讯 （记者 房浩 志愿者
赵华琳）&月 ,"日，本报夏令热线
刊发《-,台空调外机“火力全开”》，
反映宝山区水产路上的炮台商务中
心外墙，-,台空调外机日夜运转，
发出刺耳噪声和滚滚热浪。商务楼
底楼的饭店，也排放呛人油烟，让附
近居民们叫苦不迭。

时隔一周，记者从吴淞街道获
悉，+月 , 日，街道已召集相关部
门、炮台商务中心负责人及居民代

表开了协商会，并达成整改意见。
城管部门实地走访后，认定 -,

台空调外机与居民楼的间隔符合国
家相关条例及规定。但考虑到带给
居民的实际影响，炮台商务中心同
意，尽快给分布密集的空调外机加
装外罩，减弱噪声和热气。针对油烟
扰民，有关部门已责令两家饭店加
装油烟过滤装置，尤其是油烟严重
的小龙虾店，若 +月 (日前无法完
成整改或整改不达标，将关停。

42台空调外机
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! ! ! ! ,.*.年 &月!我打进夏令热线!正好是

上海世博会举办期间!表扬城市环境面貌明

显改善!居民生活也更加便利" 比如 $条与

世博会相关的地铁线路延时运营!给像我一

样的晚归一族提供了很大方便"

此外!世博会期间对施工噪音的管控很

严格!从当年的 -月 *日到 *.月 !*日暂停

审批世博会临近区域#主要道路两侧等范围

的夜间施工!让我们市民清静了不少" 还有

街面卫生也值得一提!在世博会期间!路面

干净整洁!路边的垃圾桶设置合理!还有专

人负责清理"我希望上海保持世博会期间的

良好做法!将这些老百姓都叫好的管理措施

长期坚持下去!形成长效性管理机制"

来电市民!沈先生 来电时间!,.*.年 &

月 *&日

记者回访

转眼八年过去，沈先生当年提到的一些

方面，上海又有了新改进。目前，上海大部分
地铁线路都将末班车时间延长至晚 **时。
每周五和周六，*、,、&、+、(、*.号线还会再延
长运营时间，充分考虑到了市民对夜间交通
的需求。

对于施工噪音管理问题，相关部门近些
年也在不断努力。据《上海市固定源噪声污
染控制管理办法（,..,年修正）》，任何单位

或个人不得在夜间 **时至次日早上 "时内
从事危害居民健康的高噪声建设施工作业
（除紧急抢险、抢修以外）。,.*!年 !月 *日
起又实行新规《上海市社会生活噪声污染防
治办法》。其中对施工噪音的管控更为严格，
尤其是对装修噪声污染的防治：每日 *+时
至次日 +时以及法定节假日（不含双休日）
全天，不得在已交付使用的住宅楼内开展产
生噪声的装修作业。

志愿者 尹琛 本报记者 夏韵

! ! ! !我住在普陀区甘泉三村" ,.*.年夏天!

新民晚报夏令热线开通第一天!我打电话反

映!底楼有居民违法搭建"

当时!底楼一户居民用铁栏杆围建起约

$平方米左右的建筑物!侵占了公共通道和

绿化" 更让我们担心的是!他还把家中承重

墙敲去了大半!打算重新规划房屋"

市领导在接到电话后十分重视!表示会安

排相关人员马上赶赴现场! 并尽快解决问题"

城管部门随后来到小区!认定底楼居民存在违

法搭建的行为! 对业主私自敲去承重墙的行

为!也予以立案" 很快!问题便得到了解决"

来电市民!刘先生 来电时间!,.*.年 &

月 *&日

记者回访

近日，记者来到甘泉三村。走到投诉人
当年提到的居民楼底楼后，记者看到，道路
宽敞，绿化带整洁，原本底楼住户搭建的违
法建筑早已不复存在。在小区内转了一圈，
也没有发现任何其他违法建筑。

据周边居民反映，当年，这幢违法建筑曾
在小区内掀起过不小的“波澜”。一名住在楼
内的阿婆告诉记者，所幸相关部门及时到现
场处置，拆除了违法建筑，修复了承重墙，这
处安全隐患才得以消除。“近些年来，关于违
法建筑的宣传教育蛮多的，管理也比较到位，
小区里没有再看到过类似的违法搭建行为。”

本报记者 徐驰 志愿者 尹琛
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! ! ! !我住在天山路 *(,,弄! 当时我们小区

的水量特别小!我住在顶楼!水压就一直不

够" 尤其到了傍晚用水高峰时段! 做饭#洗

菜#洗澡都很不方便"另外!自来水管流出来

的水有点黄!还有铁锈!长期使用!心里总归

不放心" 夏令热线的电话一打!没过多久自

来水公司就来施工"现在我们住顶楼的也能

正常用水!水质方面有明显改善"

来电市民!施小姐 来电时间!,.**年 &

月 *(日

记者回访

施小姐家里供水问题的圆满解决，离不
开近年来上海对二次供水设施改造的持续
推进。上海许多老旧小区早年采用的供水设

施标准较低，自来水管是镀锌钢管，也就是
所谓的“白铁管”，使用寿命通常只有 +年。
超过年限后，就会有厚厚的锈垢，水质自然
受到影响。按照现行的《上海市居民住宅二
次供水设施改造工程技术标准（修订）》，居
民区都换上了无规共聚聚丙烯管，节能、耐

腐蚀，内壁不易结垢，施工和维修简便，使用
寿命长达 $.年。

,.*-年，市水务局等六个部门发布《关
于继续推进本市中心城区居民住宅二次供
水设施改造和理顺管理体制工作的实施意
见》，加快上海中心城区二次供水改造节奏，
至 ,.*&年底，已基本完成改造任务。

志愿者 林奕成 本报记者 夏韵

! ! ! ! &月 !*日，本报夏令热线报
道了虹口区丰镇路 *$*弄小区、宝
山区长临路 "*弄 *+号三泉公寓
和徐汇区零陵路 ,+(弄小区内，因
清理不及时，堆满了建筑生活垃
圾，天气炎热，臭味弥漫，安全隐患
突出，严重影响小区环境和居民生
活。记者回访中了解到，这些小区
建筑垃圾堆积情况均有明显改善。
报道刊出后，丰镇路 *$*弄所

属的江湾镇街道社管办立即联系
小区物业和环卫公司，多方沟通
解决方案。考虑到小区建筑垃圾
堆放规模较大，环卫公司优先安
排了清理车铲除床垫、木材等大
件垃圾，并人工清理了侵入绿化
带的零散垃圾。清理后，道路干净
宽敞，绿化带恢复整洁。（见左图

清理前照片 尹琛 摄，清理后照片
江湾镇街道 供图）

在长临路 "*弄的三泉公寓小
区，原来紧靠变电房的建筑垃圾少
了许多，建筑垃圾堆放点与变电房
之间已经有人清理过，留出了一条
明显的过道，降低了安全隐患。三泉
公寓所属上海沙田物业管理公司负
责人王女士说：“我们已经告知住
户，不要把垃圾放在变电房门外，而
且物业每天都有人过来巡视，尽可
能减少安全隐患，使居民安心。”

记者近日回访徐汇区零陵路
,+(弄小区 +号楼，曾有一层楼高
的“垃圾山”已不见踪影，建筑垃圾
已清理完毕。
本报记者 陆常青 夏韵

志愿者 陈悦 林奕成 尹琛

3处建筑垃圾堆积均有改善

听热心市民讲述当年拨打夏令热线之后的故事

菜地全铲平 围栏已修补

地铁延时运营 严控施工噪音

口述实录

新闻追踪

前前 后后

昔日搭违扰民 拆后没有再建

二次供水改造 水质明显提升

建 长效机制 防 问题回潮


